



MATERIA: CONTROL DE SISTEMAS DE COSTOS

NOMBRE DEL ALUMNO: CRISTIAN JERÓNIMO GUZMÁN MORENO

NOMBRE DEL DOCENTE: LC. JULIO CESAR MENDEZ GOMEZ

GRADO: SEPTIMO CUATRIMESTRE

GRUPO: LCP07SSC0620-A

CARRERA: LIC. CONTADURÍA PÚBLICA

TRABAJO: ENSAYO

FECHA Y HORA DE ENTREGA: 12-10-22 & 21-10-22 (00:00 A.M)

INTRODUCCIÓN

En este ensayo, es donde nosotros trataremos de explicar lo que es el sistema de costos, sus objetivos y los tipos de sistemas de costos: sistema costos de producción y sistema de costo por procesos.

Cada una de ellas se tratará de explicar de manera detallada para que la información se mas entendible, ya que en este curso de sistema costos, es importante de que cada aprendiz o estudian de contaduría pública entendamos lo que nos quiere decir el sistema de costos.

Los costos estimados surgieron a consecuencia de la necesidad de conocer en forma anticipada los datos del costo y así poder planificar las actividades de la empresa. Este sistema tiene como propósito la predeterminación de los diversos elementos que integran el costo de un producto y la comparación final que de estas estimaciones se hace contra los costos reales. Dicho sistema proporciona a la dirección de las empresas, datos que, si bien eran ajustados, por lo menos servían para tomar decisiones y mejorar la marcha de los negocios.

I. Sistema de costos

“El sistema de costos es el conjunto de métodos o procedimientos formales, técnicos y administrativos, que implementan las empresas para controlar los costos. Esto es, en los distintos procesos de la organización, es decir, en cada área o departamentos”¹.

Es decir, el sistema de costos son todas las técnicas empleadas por una compañía para determinar y analizar sus costos.

Es como lo define en sus objetivos en la antología de la facultad de contaduría pública de esta misma institución UDS, en donde hace mención, que el objetivo es: “controlar y registrar los elementos del costo por órdenes de producción y elaborar los estados financieros correspondientes”².

¹ (Westreicher, 2021)

² (UDS, 2022)

Uno de los objetivos del sistema de costos, para Barfield, Raiborn y Kinney, son las siguientes:

- II. Calcular los costos de los productos o servicios con la mayor exactitud posible
- III. Evaluar el ciclo de vida de los productos o servicios.
- IV. Comprender los procesos y actividades de la empresa, entendiendo así los motivos por los cuales se incurre en costos.
- V. Identificar y proporcionar información sobre los generadores de costos, es decir, que proceso o actividad, por ejemplo, está presentando fallas.
- VI. Medir el rendimiento del recurso humano de la organización, o de una determinada inversión. Por ejemplo, una inversión de tecnología podría reducir costos administrativos en el tiempo, por lo que podría ser una inversión rentable.
- VII. Apuntar al planteamiento de estrategias organizacionales.

Tipos de sistemas de costos, según la forma de producir son:

- I. Sistema de costos por órdenes de producción: Es cuando la compañía opera según el pedido de cada cliente, siendo en cada caso las especificaciones distintas. Por lo tanto, los costos no pueden generalizarse y deben agruparse por orden o lote producido.
- II. Sistema de costos por procesos: La empresa fabrica en serie, por lo cual se puede calcular un costo promedio del producto o servicio, acumulándose, además, los costos por departamento o centro de costos (unidad del negocio que genera costos para la empresa).

Requisitos para que el sistema de costos por órdenes funcione correctamente. Se debe identificar físicamente cada orden de trabajo y separar sus costos relacionados. Los materiales que se necesitarán deberán incluir el número de orden de trabajo al que será asignado el material. Este mismo trabajo se debe realizar con los costos de la mano de obra y los costos indirectos.

De esta manera y cumpliendo estos criterios, el sistema de costos por órdenes funcionara adecuadamente dentro de una empresa.

Ventajas:

- Permiten controlar individualmente cada uno de los elementos del sistema de costos
- Permite conocer la utilidad o perdida obtenida en cada orden de trabajo.

- Permite conocer los costos de producción de cada orden.

VIII. Características del sistema de costos por órdenes de producción

Entre las características mas importantes o destacadas del sistema de costos por órdenes, se menciona las siguientes:

- Recopila cada uno de los costos que intervienen en la producción de manera separada, así como los cargos indirectos de terceros de acuerdo a los requerimientos de una empresa.
- La producción se realiza en función de los clientes
- El control de costes utilizado en este sistema es más analítico
- Se debe planificar con antelación antes de dar inicio al proceso de producción y se prepara un documento o hoja contable en Power Point o Excel, para cada área.

Para ello existen diferentes formas de recolectar información sobre el coste de los productos fabricados, aquí mencionamos algunas de ellas:

- Registro de nómina: son las que cargan la orden de las horas trabajadas.
- Costo de materiales: artículos que se liberan del stock y cargan a una orden.
- Asignación de gastos generales: es decir, son todos los costos como horas de mano de obra u horas de máquinas utilizadas.

IX. Estado de costo de producción y de costo de lo vendido

“El estado de costo de producción y de los vendido proporciona información que se presenta en el estado de situación financiera (inventario) y en el estado de resultados (costo de venta)”³.

El objetivo principal de este estado financiero, es proporcionar información útil, confiable y oportuna referente a costos de producción en un periodo determinado, el importe de las existencias en los diferentes inventarios y el cálculo del costo de producción de productos del periodo y el costo de venta. Por ejemplo:

- En una empresa comercializadora el costo de venta se conoce al adquirir el producto. De tal forma que, al restar el costo de venta del precio de venta, el resultado es la utilidad bruta.

³ (Desconocido, 2021)

- En caso de una empresa industrial, al costo de producción de productos terminados se le suma el inventario inicial de productos terminados y se le resta el inventario final de productos terminados; el resultado es el costo de venta.

El estado de costo de producción y de lo vendido es la primera información que debe prepararse en una empresa industrial para determinar el costo de venta y elaborar los estados financieros básicos, es decir, el estado de resultados y el estado de situación financiera.

Está formado por:

1. Estado de costos de producción de productos terminados, el cual proporciona información del importe de los elementos del costo en que incurrió durante la producción de productos terminados en un periodo determinado, esta integrado por:
 - Costo de la materia prima directa utilizada
 - Costo primo
 - Costo de producción del periodo
 - Costo de producción de productos terminados en el periodo.
2. Estado de costo de lo vendido, el cual expresa el costo de venta, que representa el costo de producción de los productos que se han vendido en el periodo; esta integrado por:
 - Costo de producción de productos terminados en el periodo
 - Costo de venta

X. Casos prácticos

XI. Conclusión

Este sistema es utilizado preferentemente en empresas cuyos productos son rápidamente identificables por lotes de producción o por trabajos específicos.

Conocer el sistema de costos por órdenes específicas nos permitirá saber en qué momento, en que situación y en qué tipo de empresa es adecuado utilizar este tipo de sistema.

Se puede notar que este tipo de sistema cumple una función importante, por lo mismo de que te ayudara a conocer sobre el ciclo de vida de cada producto al ser lanzado en el mercado. Y no solo es, sino que también cumple muchas funciones dentro de una empresa.

En el estado de costo producción y de lo vendido proporciona a la empresa la información detallada del costo de producción y del costo de venta de los productos que se comercializaron en el periodo. Este estado financiero se encuentra integrado por dos estados financieros el estado de producción de productos terminados y el estado de costo de lo vendido.

En el primer estado se presenta el costo de la materia prima directa utilizada, el costo primo, el costo de producción del periodo, así como los inventarios iniciales y finales de la producción en proceso para determinar lo que le costó a la empresa la producción de los productos terminados en un periodo determinado.

Segundo estado, lo que se conoce como estado de los productos vendidos, se determina el costo de producción de los artículos vendidos, es decir, lo que costo producir los productos terminados que se han vendido a los clientes. Se integra por el costo de producción de productos terminados en el periodo y el inventario inicial y final de los productos terminados.

Entre estos dos estados financieros, existe una estrecha relación. Por lo que estos van de la mano siempre los dos.

Bibliografía

Desconocido. (2021). Estado de costo de producción y de lo vendido. En Desconocido, *Estado de costo de producción y de lo vendido Unidad 3* (págs. pags. 73-92). Veracruz: Universidad de Instituto Tecnológico de Veracruz.

EDUCATION, E. I. (11 de OCTUBRE de 2022). *Que es un sistema de costos por ordenes de produccion: EUROINNOVA*. Obtenido de DE ERROINNOVA. EDU: <https://www.euroinnova.edu.es/blog/que-es-un-sistema-de-costos-por-ordenes-de-producción>

UDS. (2022). *control de sistema de costos*. ocosingo: Uds.

Westreicher, G. (16 de Julio de 2021). *sistema de costos:economipedia.com*. Obtenido de economipedia.com: <https://economipedia.com/definiciones/sistema-de-cosstos.html>